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早早高高峰峰尝尝鲜鲜车车辆辆
堵堵了了玉玉函函路路隧隧道道
交通优化方案正在研究

本报记者 刘飞跃 张泰来

隧道南向北方向
早高峰时段延后

25日是玉函路隧道开通之后
的首个工作日，恰逢周一，这个北
接玉函立交，南至英雄山立交桥
的隧道，是济南市快速路网的重
要一环。对其缓堵作用，市民也是
寄予厚望。不过，在25日的交通早
高峰，这里还是遭遇了拥堵，大大
出乎市民的预料。

交警部门介绍，从25日早高
峰的整体情况来看，玉函路隧道
以及与之相连接的顺河高架出现
了“提早推后”现象，尤其是南向
北方向拥堵较为严重。

记者了解到，25日早晨6点50
分左右，玉函路隧道车流量就开
始增多，出现压车现象，早高峰较
平时提前了大约10分钟。从早高
峰结束时间看，地面道路的结束
时间大概在8点40分，较平时推迟
了10分钟左右，更为严重的拥堵
发生在隧道内和高架上，大量南
向北车辆积压在顺河高架泺源大
街下桥口排队下桥，压车现象在9
点15分才基本结束。

交警分析，之所以出现压车，
其中很大一部分原因是大量车辆
由南向北涌来，但是受下桥口限
制，下桥速度缓慢，出现了“卡脖”
现象。

由于玉函路隧道北出口只能
上顺河高架，由南向北的车辆进
入隧道后，要一直到泺源大街才
能下桥，下一个下桥口就到了经
一路。这直接导致的问题就是，泺
源大街下桥口车流积压，下桥效
率很低。大量车辆积压在顺河高
架泺源大街下桥口，压车迅速向
南蔓延，一度到了玉函路隧道的
南侧。监控图片显示，6点50分左
右，玉函路隧道南侧就出现了压
车。7点50分，整个隧道排队现象
严重，已经堵满了车。

晚高峰不再拥堵
隧道和地面都畅通

早高峰玉函路隧道较为拥
堵，晚高峰是不是也是这样呢？25
日下午5点半左右，正值晚高峰，
记者再次探访了玉函路隧道。

记者从隧道北头看到，从玉
函立交自北向南下来的车辆相对
较多，这是因为玉函路周边小区
众多，市民下班回家时间比较集
中。但是远没有达到饱和状态，交
通没有出现拥堵状况。

记者注意到，从隧道去玉函

玉函路隧道通车了，顺
河高架与二环南快速路形成
了闭环，地面道路加高架路
增加了将近一倍，且通行条
件更好，为何还会出现拥堵
呢？

业内人士分析，拥堵问题
的产生有两方面，一是道路资
源的缺乏，二是车辆的数量
多、出行量大。修路固然增加
了道路资源的供给，但与此同
时，道路短时的通畅也会刺激
车辆的增加，刺激新的购车需
求，导致周边居民购车数量的
增多。

且不说新增车辆，即便是
现有的汽车保有量若是全部
上路行驶，拥堵状况也会比现
在严重一倍以上。数据显示，
城市一多半的机动车实际上
处于“休眠”状态。玉函隧道通
车以及顺河高架南延通车带
来的通畅必定会刺激用车需
求，部分原本藏在家里未用的
汽车也有可能上路行驶。

与此同时，由于心理预期
作用，周边大量车流也会分流
过来，增加道路压力。25日，玉
函路隧道开通后首个工作日，
隧道与顺河高架拥堵的同时，
周边的英雄山路、玉函路、舜
耕路等地面道路的交通拥堵
却明显缓和了很多。

一句话，道路在增多，
但上路的车辆也在不断增
加，道路与车辆之间的矛盾
还会不断加大，道路增加的
优势也会被激增的汽车数
量掩盖，因此城市治堵任重
而道远。

本报记者 刘飞跃

葛记者手记

玉函路隧道
为周边道路解围

立交的车辆比西侧道路上的车
辆更少，两辆车之间相距三五
米，与早上拥堵情况相比，此处
上桥口拥堵情况明显减轻。

而在隧道地面道路方面，从
玉函立交下来走地面道路的车
辆也没出现拥堵情况，三条地面
车道甚至都没占满，与平时晚高
峰拥堵形成了鲜明对比。

逗留了大约20分钟，记者看
到玉函路隧道比较畅通，整体交
通状况比上午要好很多。

市民扎堆体验
隧道分流作用明显

玉函路隧道通车后，虽然遭
遇了首个工作日早高峰拥堵，但
是大多市民还是感受到了隧道
带来的出行便利。

“我从奥特莱斯上桥，一路
走高架直到经七路，平时走地面
道路得用四五十分钟，现在仅需
十几分钟就可以了。”省城出租
车驾驶员王师傅说。

市民张先生25日中午专门
开车跑了一趟玉函路隧道。他告
诉记者，隧道内车流顺畅，没有
遇上早高峰的拥堵现象。而且根
据张先生的了解，当天舜耕路和
英雄山路拥堵情况都较以前大
有好转。“舜耕路上再也不像以
前那样堵了。”

根据网上流传的图片，记者
看到，25日上午，玉函路地下地
上车流量形成鲜明对比，隧道里
面挤满了车辆，而路面上车辆却
很少。

25日下午，济南市交通委党
委 书 记 、主 任 贾 玉 良 在 接 听
12345热线时专门对此做出了解
释。贾玉良说，他们已经密切关
注新隧道拥堵一事，正在会同交
警部门进行研究对策。

“市民还在体验期，都想过
来试试。大家都注意到了，今天
早上英雄山路上车辆很少。而
且，这是一条快速路通道，一直
到经七路，将来会进行有效分
流，把各条路的作用发挥出来。”
贾玉良说。

已优化放行率
根据路况信息灵活选择

25日，交警部门介绍，为缓
解玉函路隧道的压车现象，交警
部门通过信号灯最大化放行率，
路面执勤民警也通过临时疏导
减缓积压，但当时车流量太大，
起到的效果并不明显。

根据25日早高峰的情况，交
警建议，居住在玉函路隧道周边
尤其是隧道南侧的市民，如果7
点前能通过玉函路隧道，可以选
择隧道交通；如果7点半才出门，
建议根据路况信息灵活选择，很
多时候选择地面道路可能会更
为顺畅。

对于有市民提到的放开应
急车道缓解拥堵的问题，交警表
示，如果放开通行，会与上桥车
流出现交叉，不但不会缓解拥
堵，而且会加剧拥堵，还将增加
事故隐患。目前交警部门正在根
据流量情况制定交通优化方案。

12月23日凌
晨，玉函路隧道
正式贯通，济南
多了一条南北大
通道。25日周一早
高峰，新隧道却
遭遇了拥堵，尤
其是北出口上顺
河高架桥方向拥
堵较为严重。当
天下午，记者探
访发现，隧道拥
堵情况缓解了很
多，压车现象几
乎没有了。交通
部门回应，因为
是通车后的首个
工作日，拥堵与
来隧道体验的市
民较多有关。目
前交通和交警部
门已密切关注，
正 研 究 分 流 方
案，制定交通优
化方案。

除了早高峰之外，玉函路隧道内车流都很顺畅。 本报记者 周青先 摄

25日下午5点半，玉函路隧道北口未出现压车现象。 本报记者 刘飞跃 摄
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